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重塑民众信心非常重要
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今日烟台 BB07

新闻幕后

隔记者 姜宁

8日，益生股份跌停了，刚开
盘就呈现出一字跌停的惨剧，民
和股份也受到冲击，虽未跌停，但
9 . 48%的当日跌幅量也近似于跌
停。(本报4月9日C03版报道)

最近肆虐于江浙地区的禽流
感，这股风还没吹到山东，就导致
包括益生股份、民和股份在内的
几只畜牧业股票遭受打击，今年
春节期间刚刚有所回暖的畜牧
股，还没捂热，就被江浙的几只流

感鸡扇了扇翅膀，一夜回到了半
年前的股价水平。

其实来讲，民和股份和益生
股份不应该在此次股价下跌危机
中遭受打击，毕竟这两家公司的
活鸡销售半径还达不到江浙地
区，主要业务方面也与此次禽流
感关系不大，但是由于市民对于
危机袭来时的不信任，促成了这
种“城门失火殃及池鱼”的情况发
生。

在采访中，曾有证券界业
内人士告诉记者，虽然现在来

看感染禽流感的比例是几千万
分之一，远远少于各种疾病的
比例，但是民众对禽流感所抱
有的那种恐慌态度却远远大于
癌症、艾滋病或者车祸等“杀
手”。而要打消这种恐慌感，在
记者看来，最重要的还是通过
信息对称来实现。

民众对这次疫情当中相关部
门信息披露滞后感到愤慨不已，
民众有知情权，股民也有知情权，
而这种相互信任是建立在互相了
解的基础之上。

谣言止于真相。如果有关部
门在此次疫情披露过程中能够一
开始就做到时时、日日披露，上市
公司也能够充分正视这个问题，
恐怕就不会造成波及面不算太大
的疫情造成如此大的恐慌和股市
的波动。

重塑民众信心很重要也正当
其时，换句话说，这次疫情随着时
间的推移，会慢慢在民众心目中
淡化。但是如果政府部门和上市
公司能够以此为戒，就会做到对
未来疫情的防微杜渐。

我有话说 开荒毁绿，如此种菜要不得
隔邵静娅(海阳市)

“清明前后，种瓜点豆”。气温
适宜，雨水滋润，开荒种地才不会
耽误农事。农业生产很注重节气，
这本身没什么问题，但是在城市
里赶着节气来开荒种地，那就有
问题了。

4月7日下午2点半左右，莱山
区海韵路附近一片荒地起了火，
过火的荒地约有上千平方米（本
报4月8日C03版报道），有人反映说

那是为了开荒种菜。再联想到3月
26日下午3点10分，幸福南路华信
家园附近一片小树林着火，火势
蔓延把整个空地近一千平方米的
荒草都吞没了（本报3月27日B09版
报道）。据介绍,事因是老两口来开
荒种地,把打扫出的树叶烧掉引发
了火灾。

起火的原因，不是公家在组
织开荒种地，而是私人在偷偷开
荒种菜。岂料想居然烧掉了上千
平方米的荒草地，还烧着了一小

片树林。为啥要烧荒种菜呢？因为
在一些人眼里，那是一片看起来
无人打理的荒地空地。真是那样
吗？其实不然，荒地现在长满满地
荒草，很快将会绿草茵茵芳草萋
萋；空地里栽有零散的小树，到夏
天也会有一片绿荫遮挡阳光。难
道草木不多，就可以随意地开荒
种菜？答案显然是，不可以！

今年3月，齐鲁晚报主办的
“让绿色围护烟台”植树活动吸引
了2000余名群众参与义务植树活

动。4月8日，烟台市领导和市直机
关干部职工在牟平区中冶国际商
务城总部基地与滨海东路之间的
植树点，开展了义务植树活动，共
栽植黑松、银杏、樱花等树木3000

多株，一排排新栽下的树木错落
有致、迎风挺立。

在大家的努力下，烟台市已
经连续三届获得山东省生态文明
建设的一等奖，又荣获全国首批
环保模范城市的荣誉称号。据了
解，近年来烟台市全市林地面积

发展到865万亩，森林覆盖率提高
到42 . 5%。

又是一年芳草绿，植树造林
正当时。大家心里想到的是，这是
植树造林的好季节；少数人却盘
算着毁绿种菜的小九九。为了几
根菜叶，烧掉一地草叶；为了一片
菜地，毁掉一片林地；为了一点私
人的小实惠，毁掉公众的大绿化
成果。开荒毁绿来种菜，损公肥
私，因小失大，既危险又违法，实
在是得不偿失。

隔王伟(蓬莱市)

车流滚滚中，交警王海涛蹲下
步子，沾着油污灰尘，为素不相识
的驾驶员更换轮胎。

平日里，总有部分警察，不注
意个人形象，蛮横霸道，吃拿卡要。
但是“换胎哥”王海涛，这个小伙子
却用自己的实际行动改变了很多
人对警察等执法人员的看法。

与其说是“换胎哥”的行为感动
了大家，不如说是他的品质感动了大
家。说大了，这是以人为本，小点说，
其实就是助人为乐。那为什么警察帮
了大家一把就令人如此关注呢？这是
不是恰好从另外一个角度印证了，作
为社会的管理者，经常把自己摆在一

个高高在上的位置，把自己社会服务
的角色给忘了呢？

毛主席讲“为人民服务”，但现
在看来，部分人说的却是“喂，人
民，服务”。“为人民服务”这个口号
我们印在了杯子上、文具上、宣传
墙上，但这句话是不是印在广大的
人民公仆心中，这个是打问号的。
否则，群体事件也不会这么频发，
上访诉求也不会这么多。很多人民
群众恐怕就是像秋菊打官司一样，
只是要一个态度而已。希望社会的
管理部门给百姓们多行方便，多站
在群众利益的角度思考问题，以点
滴的助人为乐之心换来大爱以人
为本之境。

我们需要更多王海涛这样的
烟台警察。小伙子，好样的！

漫画：夏坤

@教主驾到：不知道大家最近有没有发现，烟台新推
出的住宅项目位置都越来越偏。中心地带的房子很贵，可
怜我们这些没有钱的年轻人，就只能住郊区了吗？

@真是好就是好：现在很
多繁华高价的地方，当初也是

“一些没有钱的人住着的郊
区”。

@烟台的焖子：好地方就
那么多，不可能容得下所有
人，没钱去郊区很正常。

@春末夏初：想想现在的
芳花园、绿色家园、午台、南
疆，当时不都是很偏僻的地方
吗？

@好樱桃烂樱桃：像龙湖
那种地方以后要是发展起来
了就是一个新中心，周边的人
谁还到拥堵的芝罘区来购物
啊？

@hanmiwang：我倒觉得
新建的小区设计更超前，全封
闭物管更好，空气更清新，只
是有待配套更完善就好了。

@dalinhe：住郊区有好处，
开车半小时到市里，路况好，

空气好。
@隆润装饰：都在慢慢发

展呢，别着急。在国外都是富
人住郊区，穷人住市里呢！

@hao608608：空气好、年
轻人又不是去养老。郊区公交
车太少，倒两次车是正常事，
出门走好远也没出租车，遇到
什么急事如果没车只能干着
急。

来源：烟台论坛

“换胎哥”是烟台人的骄傲

谁说交警司机是冤家

隔王新奉(芝罘区)

一直以来，有些人总觉得交警
和司机似乎是一对“冤家”，甚至误
比成是猫和老鼠，其实这是很大的
错解。君不见交警们夏顶酷暑、冬冒
严寒，风雨无阻地坚守着自己神圣
岗位。以他们忠于职守，严格地执法
才确保了城市交通的井然有序，路
人和司机们的健康生命安全。节假
日、上下班出行高峰，主要路口车水
马龙，是他们不顾自身安危穿梭于

滚滚的车流之中精确指挥耐心疏
导。每当目睹风雪中他们飒爽的警
姿、一丝不苟地指挥，总令人肃然起
敬。

对于他们的恪尽职守，绝大多
数心怀正义的人们(当然也包括众
司机)是看在眼里，爱在心里的。所
以有小学生夏天为烈日下执勤的叔
叔、阿姨们送上汽水，下雨天有老者
主动、执著地为他们撑伞，在他们面
临危难时，陌路相逢的人们自发地、
主动携手相助，同样在行人、司机遇
到麻烦时，交警也能够出手相助。

住宅越建越偏 没钱只能住郊区？

隔孙世华

过去，食品与药品在生产、销
售、运输、检查处罚环节上存在“三
不管”误区，结果，有资格检查的部
门没有处罚权，有处罚权的部门没
有监督权，明白“猫腻”的人员没有
监管权。所以，只要遇到类似情况，
多个部门除了联合执法，几乎没有
别的选择，否则只能干着急。

而烟台市成立的这个食品药
品与环境犯罪侦查支队，就将联合
执法优势互补为一体化。这样，他

们既有检查权，也有监督权，更有
处罚权，从而特事特办，凡有违法
乱纪行为，都会被迅速纳入法律程
序，防止“出口转内销”。

打击“病从口入”就要特事特
办。我想，在当前食品与药品早就

“泛滥成灾”的关键时刻，烟台市公
安局的做法不但给广大市民的生
命财产保驾护航，还为大家防止并
杜绝“病从口入”站岗放哨，从而保
证了源头上的安全，这是一个一举
多得的防范措施。

但愿不久的将来，它能给大家
的身心健康带来福音。

打击“病从口入”要特事特办
回应《专职打击“舌尖上的犯罪”》

回应《车流中帮换胎 交警坚决不留名》

回应《车流中帮换胎 交警坚决不留名》
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